
« C’EST QUOI L’EUCHARISTIE ? » 

 

 

Présentation :  

« KTO » est un média catholique, chaîne de télévision et site Internet, créé en 1999. La chaîne 

est accessible 7 jours sur 7 et 24h sur 24. 

KTO est actif sur la plateforme YouTube depuis le 18 septembre 2009 sous le profil « KTOTV ».  

• Vidéo : « C’est quoi l’Eucharistie ? » 

Présentation :  

Il s’agit d’un dessin animé de 3’44. L’animation est proposée par le père J.M. SCHWARZ du 

diocèse de Vaduz (Principauté de Liechtenstein) et l'association KathMedia. Il s’agit d’un épisode 

de la série « Le caté en 3 minutes ». La série de 72 épisodes met les enseignements de l'Église 

à la portée de tous. L’épisode qui nous intéresse date du 03/06/2017. 

Lien : https://www.youtube.com/watch?v=BJ0evDYoIHU 

 

RETRANSCRIPTION 

L'Eucharistie c'est quoi ?  

Que se passerait-il si on faisait l'offre suivante ? 

Celui qui bondira pendant une heure sur un pied gagnera cent euros. Très certainement, il y en 

aurait qui serait prêt à le faire. Si on augmente le prix à mille euros, il y aurait sans doute encore 

plus de monde. Et si on augmente à cent mille euros, on aurait une salle pleine. Mais que se 

passerait-il si on voulait donner encore plus aux gens ?  Et qu'il ne s'agirait pas de bondir sur un 

pied ? Que se passerait-il avec une telle offre ?  De fait, on a essayé souvent, déjà. Et le résultat 

est le même à chaque fois : il n'y a que peu qui vienne. Tiens, c'est bizarre, mais c'est comme ça. 

Car c'est exactement cela qui se passe à la sainte messe.  

À la messe, on peut recevoir la sainte communion. Et la sainte communion vaut beaucoup plus 

que tant de coffres d'argent ! Car dans la sainte communion, le Christ est vraiment présent et 

cela n'a pas de prix. C'est infiniment précieux. S'il y a donc encore des places dans les églises, 

c'est évidemment parce que beaucoup de croyants ne comprennent plus ce qu'est la sainte 

communion en vérité. 

 

C'est quoi alors, la sainte communion ? 

À la dernière Cène, Jésus a pris du pain et du vin en disant ces paroles : « Ceci est mon Corps 

et ceci est mon Sang. » Il n'a pas dit que c'était un symbole, mais que c'était un fait. Dans 

l'Évangile selon saint Jean, au chapitre VI, il est très clair là-dessus. Jésus a commandé aux 

apôtres de faire cela en mémoire de lui ; et l'Église le fait jusqu'à nos jours. 

https://www.youtube.com/watch?v=BJ0evDYoIHU


À la messe, les offrandes de pain et de vin sont consacrées à l'autel. La sainte Eucharistie, 

comme on appelle aussi les offrandes après la consécration, a l'apparence du pain et du vin. Elle 

a le goût et l'odeur du pain et du vin, mais ce n'est plus du pain et du vin. Elle a leur apparence 

extérieure, mais par la consécration, elle devient vraiment le Corps et le Sang du Christ. Les 

espèces restent, mais ce qu'elle est, sa substance est transformée. C'est pourquoi, on appelle 

cette transformation qui se passe à la messe : "Transsubstantiation." On appelle la présence de 

Jésus sous les espèces du pain et du vin : "présence réelle". Cette présence réelle de Jésus est 

vraie et réelle. Mais, elle est différente des simples présences d'objets matériels. Quand on brise 

des choses matérielles, du pain par exemple, on aura une moitié ici et une autre moitié là. 

Quand on brise l'hostie, on n'a pas brisé Jésus, mais seulement les espèces extérieures, car 

Jésus comme on l'a dit est vraiment présent dans l'Eucharistie mais non pas à la façon des 

choses matérielles. Il est plutôt, présent en vérité et tout entier dans chaque parcelle et donc 

aussi simultanément par toute la terre en chaque messe. La présence réelle que le Christ nous 

a donnée dans ce sacrement est un énorme don fait aux hommes. Cela n'était pas nécessaire, 

mais en se donnant à nous, sous l'apparence de nourriture, il nous montre que c'est lui qui peut 

vraiment nourrir, fortifier, donner la croissance à notre âme.   

 

ATELIER VIDÉO 
 

I-  Visionnage (5 mn) 

II-  Questions : 
 

1) C’est quoi la « transsubstantiation » ? 

Réponse : À la consécration a lieu la transsubstantiation. Les espèces (pain et vin) restent les 

mêmes mais la substance est transformée. On parle alors de la présence réelle et vraie 

de Jésus. Cette présence n’est pas matérielle. 
 

2) Que se passe-t-il quand on brise l’hostie ? 

Réponse :  On n’a pas brisé Jésus, mais seulement les espèces extérieures. Jésus est vraiment 

présent dans chaque parcelle, simultanément par toute la terre en chaque messe. 
 

3) Pourquoi cette nourriture est-elle nécessaire ? 

Réponse : Pour nourrir, fortifier, donner la croissance à notre âme. 

C’est un énorme don fait aux hommes. 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

LES DIFFÉRENTES ÉTAPES DE CET ATELIER VIDÉO : 

1) 1er visionnage (5 minutes) 

2) On pose les 3 questions 

3) 2e visionnage (5 minutes) 

4) Reprise à la cantonade (5 minutes) 

Réponses aux questions posées. 


